

# Dimanche 12 décembre

## 3<sup>e</sup> dimanche de l'Avent

### Evangile selon Saint Matthieu

#### Chapitre 11

<sup>2</sup> Jean-Baptiste, dans sa prison, a entendu parler du Christ et de ce qu'il fait. Il envoie quelques-uns de ses disciples, <sup>3</sup> pour demander à Jésus : « *Est-ce que tu es le Messie qui doit venir ? Ou bien devons-nous en attendre un autre ?* »

<sup>4</sup> Jésus leur répond : « *Allez raconter à Jean ce que vous entendez et ce que vous voyez : <sup>5</sup> les aveugles voient clair, les boiteux marchent, les lépreux sont guéris, les sourds entendent, les morts se réveillent, les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. <sup>6</sup> Heureux celui qui ne tombe pas à cause de moi !* »

<sup>7</sup> Les disciples de Jean repartent. Jésus se met à parler de Jean aux foules qui sont là. Il leur dit : « *Qu'est-ce que vous êtes allés regarder dans le désert ? Un roseau secoué par le vent ?*

<sup>8</sup> *Non ! Alors, qu'est-ce que vous êtes allés voir ? Un homme habillé de vêtements élégants ? Mais ceux qui ont de beaux vêtements habitent dans les palais des rois. <sup>9</sup> Qu'est-ce que vous êtes allés voir ? Un prophète ? Oui, je vous le dis, et même plus qu'un prophète ! <sup>10</sup> En effet, Jean est celui que les Livres Saints annoncent quand Dieu dit : "Moi, je vais envoyer mon messenger devant toi. Il préparera le chemin pour toi." »*

<sup>11</sup> Jésus ajoute : « *Je vous le dis, c'est la vérité : il n'y a jamais eu un homme plus important que Jean-Baptiste. Pourtant, celui qui est le plus petit dans le Royaume des cieux est plus important que lui.* »

#### **Pour les adultes :**

La semaine passée, nous avons découvert dans l'Evangile combien la prédication de Jean-Baptiste avait marqué ses contemporains. Cela lui a d'ailleurs valu des ennemis, notamment le roi Hérode dont il critiquait le style de vie. Et comme de nombreux "opposants" (quelle que soit l'époque), Jean-Baptiste le payera de sa vie.

Dans le texte que nous lisons aujourd'hui, Jean-Baptiste est pour l'instant en prison. Il sait qu'il n'est pas lui-même le Messie attendu par son peuple, bien que beaucoup de gens aient cru reconnaître en lui le libérateur que les textes saints annonçaient. Des disciples lui sont d'ailleurs fidèles. Mais du fond de sa prison, Jean-Baptiste a du mal à comprendre l'action de Jésus et il envoie ses disciples l'interroger.

Jésus ne répond pas directement à la question qui lui est adressée. Il n'est pas venu pour se proclamer roi ou se barder de titres : cela pourrait passer pour vantardise, du bla bla... Il est facile de se faire embobiner par de beaux discours ! Jésus invite plutôt les disciples de Jean (et nous aussi, par la même occasion) à ouvrir les yeux et les oreilles pour découvrir les signes de l'amour de Dieu en action dans le monde : les aveugles voient, les boiteux marchent...

Vous me direz : « D'accord, Jésus a fait des miracles. Mais aujourd'hui, comment voit-on son action ? » C'est justement à cela que nous invite l'Avent : à discerner les signes de la présence de Dieu. Marcher lentement, c'est avancer quand même ! Et lire un texte en braille, n'est-ce pas une manière de "voir" ?

Voilà pourquoi Jésus termine son hommage à Jean par nous dire que le plus petit dans le Royaume est plus grand que lui : celui qui fait, ne serait-ce qu'un petit geste, pour aider un autre à avancer, à voir plus clair dans sa vie, à être guéri de la lèpre de la solitude, à mieux entendre la voix de Dieu, ... permet au royaume d'amour de Dieu de s'étendre sur la terre et dans le cœur des hommes.

## Proposition pour un temps de prière en famille

- Allumez les 2 premières bougies préparées ensemble, en rappelant ce que l'on a vécu ces dernières semaines.
- Lisez ensemble le texte d'Évangile, ou, s'il vous paraît un peu long, lisez seulement jusqu'à la fin du verset 6.
- *Aujourd'hui, Jésus nous invite à regarder autour de nous : quelles sont les bonnes nouvelles ? Qu'est-ce que les hommes inventent pour aider d'autres hommes à mieux vivre ? Et nous, qu'allons-nous faire pour les imiter et imiter Jésus ?*
- Allumez la bougie "du jour" (cf. activité proposée pour ce jour) pour montrer que nous aussi, nous voulons rendre le monde plus lumineux.
- Vous pouvez, pour conclure, lire la prière ci-dessous :

### **T'accueillir**

**Pour t'accueillir,  
pour préparer notre terre,  
pour croire en toi notre grand Seigneur  
rien d'extraordinaire n'est à faire !**

**Il suffit d'avoir un cœur limpide et sans tricherie,  
il suffit d'avoir un regard doux et sans méchanceté,  
il suffit de poser sur ses lèvres le sourire et la joie,  
il suffit d'ouvrir ses mains pour donner et partager,  
il suffit d'être attentif et fidèle à ta Parole,  
il suffit d'aimer, sans compter sa tendresse.**

**Il suffit d'écouter ton appel et de changer sa vie, Seigneur !**

**Tu peux venir, Seigneur,  
la terre et ses habitants, pour toi,  
changent les couleurs de la vie.**